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展茅街道实施村社小微工程招标新模式
工程造价“透明”群众心里“踏实”

导读

日月谈
当前，疫

情防控阶段
性成效进一

步巩固，复工复产取得重要进展，
经济社会运行秩序加快恢复。同
时，松懈麻痹现象也有所出现，经
营性场所不戴口罩、不验“绿码”
现象就令人担忧。低风险不等于
零风险，全社会还须织就无形之
网，不让病毒有可乘之机。

习近平总书记4月8日在中
央政治局常务委员会会议上强
调，面对严峻复杂的国际疫情和
世界经济形势，我们要坚持底线
思维，做好较长时间应对外部环
境变化的思想准备和工作准
备。要坚持在常态化疫情防控
中加快推进生产生活秩序全面
恢复，抓紧解决复工复产面临的
困难和问题。针对普陀实际，经

济社会循环要畅通，但智慧管理
不能松懈，群防群治还须加强，决
不能让来之不易的持续向好形势
发生逆转。

全国许多城市的实践证明，
依托网格的基层防控是阻击疫情
的可靠屏障。普陀是“网格化管
理、组团式服务”的发祥地，更要
发挥队伍优势、制度优势织密这
张无形的防控之网，见微知著地
落实各项工作措施和职责任务，
切实做到底数清、情况明。

每个人的心中同样要有一张
无形之网。勤洗手、少扎堆，人员
密集处戴口罩；不随地吐痰，不乱
扔烟蒂，垃圾分类投放不可忘。
好习惯就是护身符，疫情中习得
的防疫知识不能丢，创城中养成
的文明举止不能忘，大家才能共
享来之不易的持续向好形势。

织就无形之网
□阿培

一手抓疫情防控
一手抓复工复产

帮扶在一线

本报讯（记者 刘星 通讯员
陈峰）阳春三月，乍暖还寒，普陀水
产企业遇上市场冰点：疫情冲击之
下，新的订单断档、线下销路受阻，
销售量也随之骤减。

前方有险滩、有暗流，是坐以
待毙还是寻求突围？在政府部门
的牵头带动下，一家家水产企业陆
续走出熟悉的“舒适圈”，纷纷“触
网”，线上线下“两条腿”走路，明媚
的“阳光”就在前方。

4月 16日下午，一场名为浙
江舟山小黄鱼“云溯源”的直播活
动在电商平台贝店举行。售卖的
小黄鱼，全部来自普陀一家水产
企业——舟山涎雅贸易有限公
司。

在直播间里出镜的孙琴琳，
是市商务局电商处处长。“舟山渔
场是国家四大渔场之一，出产
1000多种海产品。这里的小黄鱼
肉质特别细嫩，营养非常丰富，对
宝妈们来说，还特别适合做宝宝

辅食……”虽然不是“网红”，但孙
琴琳接地气、拉家常似的“带货”
方式，成功吸引到了一批“路人
粉”。

听完产品介绍，“粉丝”们跟随
镜头，一起“走”进涎雅公司加工车
间，观看产品加工、分级、打包等一
整套流程，还“云品尝”大厨烧制的
美味小黄鱼菜肴。“隔着屏幕也能
闻到香味。”垂涎欲滴的“粉丝”纷
纷留言。

这种身临其境的直播体验，让
这场虽没“网红大咖”加盟的直播
活动，也取得了不错的销售成绩，
吸引近4000人购买。

涎雅公司负责人赵智喜上眉
梢。作为当之无愧的舟山海鲜“名
品”，小黄鱼在这场疫情中，也未能
幸免遭遇市场“冷落”。“这几个月，
我一直愁找不到销路。”他说，店里
产品积压严重，如果不尽快找到销
路、恢复销售，店里和渔民的损失
都会非常大。

急企业所急，帮企业所需。
“在得知店里情况并确定其有直
播意愿后，市区两级商务部门帮
其联系了贝店，在直播前做了非
常充分的准备。”孙琴琳说，这场

直播也是贝店助农系列活动其中
一场，“我们也借此发挥示范效
应，带动全市更多水产企业加入
网销、直播行列。”

疫情造成的线下销路堵点，却
带动了水产品线上销售愈发风生
水起，尤其是电商直播全面“上
位”。在普陀，不仅有小黄鱼的“个
秀”，也有20来款水产品的“合体
秀”。

4月 10日下午，在一场名为
“普产好物 助‘侬’直播”的淘宝
专场直播活动中，两名网红女主
播为普陀水产品站台“打call”，
使出浑身解数吆喝“普陀好货”好
味道。

在近6个小时的直播中，共上
架包括烤鳗鱼片、手剥虾仁、烤鮟
鱇鱼片、网红爆头即食八爪鱼等来
自近10家企业的22款普陀特产，
以海鲜干货和生鲜为主。

据悉，这是疫情发生以来，“普
陀好货”第一次集体在直播中“出
圈”。受疫情影响，原本颇受欢迎
的普陀水产品，出现“卖不动”的情
况，急需另谋出路。“酒香也怕巷子
深”，一边是产品库存积压、销路受
阻，另一边是宅在家里的消费者无

处购买。面对疫情导致的两难困
境，区电子商务协会使出“十八般
武艺”解围，通过牵线搭桥，让“普
陀好货”搭上直播“快车”，为产品
畅销提供“神助攻”。

区商务局贸易市场科电商负
责人告诉记者，虽然不少水产企业
开通了网店，但仅靠线上“老粉”回
购，销路毕竟有限。而通过“流量
担当”带货，线上直销形式不仅拓
宽了店铺的销售渠道，也进一步打
响了普陀海农产品的知名度。“电
商协会也会继续尝试组织不同平
台、多种形式的促销活动，让‘普陀
好货’走得更远。”

这两场直播，是我区拓宽水产
品销售途径的有益尝试。但真正
决定水产企业转危为安的，还要靠
持之以恒的政府扶持、引导。这段
时间，区商务局为传统水产企业与
电商企业的供应链、电商平台渠道
对接做了不少工作，我区还出现了
薄荷塘、生鲜E站等本地配送新零
售平台。孙琴琳说：“接下来我们
还打算组织一场本市电商企业和
销售企业、水产品贸易企业的大型

‘相亲会’，期望可以擦出新的火
花。”

普陀海鲜“游”上网

水产企业的“触网自救”之路

本报讯（记者 丁琪蜜 通讯员
王祎杰）市七届人大五次会议今天
开幕。昨天上午，出席大会的我区
92名市人大代表怀揣着沉甸甸的
民意，带着谋划发展的拳拳之心，
陆续向大会报到。未来几天，他们
将肩负嘱托、履行职责，传递百姓
声音，积极建言献策。

报到现场，工作人员认真地为
代表们核对信息、分发证件和资
料，代表们精神饱满、热情满怀，有
条不紊地完成各项报到流程。

参加会议的代表们个个“有
备而来”，把深入一线、实地考察
调研，或是倾听群众心声汇集而
来的意见，形成了一件件有分量、
有价值的议案和建议。来自浙江
东鹏船舶修造有限公司的市人大
代表朱雷带来了两份建议。其中
一份为《关于加强保护海洋环境
的建议》。“舟山是一个海岛城市，
海域辽阔，我从日常工作和调研
中了解到，目前许多小型近海运
输船舶、海上工程作业船舶、渔船

等未按相关规定和要求，随意向
海上倾倒生活垃圾及排放油污
水。同时，近海养殖和捕捞后废
弃的网具以及临海企业项目开发
后散落的山体植被等垃圾在海上

随处可见。”朱雷说，海洋环境保
护刻不容缓，对此，他建议我市能
出台相应管理制度，在有条件的
小型船舶、渔船等船舶上增装油
污排放设备，并加大对海洋环境

保护的宣传力度，对污染船舶、企
业的处罚力度，以及加强临海企
业内部环境管理力度等。

采访中记者了解到,“社会民
生”依旧是代表们关注的热点。
市人大代表钟飞红有着十几年的
社区工作经验，今年她格外关注
垃圾分类工作推进情况。她认
为，推进垃圾分类，监管需要跟
上。“建议落实工作人员在集中投
放点做好开袋检查、精准分类指
导工作，每个集中投放点可以安
排企业指导员、社区监督员、城管
执法队员在现场指导、监督，或是
安装视频监控，条件成熟时，还可
推行使用可溯源垃圾袋，方便抽
查追责。”钟飞红说。

作为老百姓的“代言人”，代表
们纷纷表示，将以饱满的政治热
情、高度的社会责任感和良好的精
神风貌参加此次大会，把百姓关
心、社会关注的热点问题带到大会
中去，为舟山经济社会高质量发展
献计出力。

携民意 献良策 促发展

我区92名市人大代表向大会报到

本报讯（特邀记者 文军 贺昊
臻 通讯员 王凯迪）六横镇一手抓
疫情防控，一手抓复工复产，工业
呈现逆周期经济飞扬，今年一季度
实现规上工业产值21.8亿元，同
比增长7.5%，规上工业增加值增
长11.2%。其中，船舶工业实现产
值约15.6亿元，同比增长35.9%，
外轮修造量占到了总修造船量的
77%。

日前，记者在舟山中远海运重
工锚地看到，8.16万吨散货船
N749正在紧张进行空船试验。该

船于4月7日顺利完成主机系泊试
验节点、瘫船试验与顺序启动试
验。据了解，截至3月底，舟山中
远海运重工完成船舶修理量 46
艘，外轮修造量31艘，已交付新造
船舶4艘，其中新造的8.16万吨散
货船N747和N748分别创下了系列
项目较合同交船期“提前75天”和
“提前106天”的交付新纪录。龙
山船厂完成船舶修理量29艘，外
轮修造量24艘。鑫亚船厂一季度
也完成船舶修理量115艘，外轮修
造量88艘。

“修造船的扎堆交付，彰显的
是六横船舶工业的十足‘底气’。”
六横管委会经济发展局相关负责
人说，从数据上看，除了外轮订单

接近八成外，一季度六横总修船量
同比去年增长了14.5%。船舶工
业领衔跑，能源产业也有新作为。
目前六横已基本形成以火电、风
电、光伏为主的能源产业格局。舟
山中远海运重工屋顶分布式光伏
发电项目一季度完成767.9万千
瓦时，同比增长21.9%；全省首个
海上风电项目——国电舟山普陀
6号海上风电场完成风力发电量
17180.6万 千 瓦 时 ，同 比 增 长
43.8%。此外，作为宁波舟山港的
重要组成部分，一季度六横港区完
成货物吞吐量2050.3万吨，同比
增长13.8%。

“在全球面临疫情的巨大压力
和挑战面前，六横相继推行了精准

式管控、加大企业金融支持力度、
‘海陆空抢人’多渠道助力企业复
工复产等一系列举措。”该负责人
介绍，在船舶工业方面，创新实施
“5G+AR远程指导”技术等，实现
“面对面”无接触跨国视频会商，确
保船企稳步发展。

据介绍，眼下六横继续聚焦高
质量发展，精准施策，逐步开启舟
山“北油南气”产业新格局，并着重
建设六横—浙江甬舟一体化先行
示范区医供体项目、欧标管道直饮
水工程等重点民生工程，重点推进
一批企业产能释放，加快一批项目
建设投产，培育一批企业转型升
级，在甬舟一体化深度推进中高质
量谱写六横建设新篇章。

船舶工业领衔跑 能源产业新作为

六横工业呈现逆周期经济飞扬
一手抓疫情防控
一手抓复工复产

本报讯（记者 励佳 通讯员 刘
继达）记者从区住建局了解到，百里
滨海大道普陀段高架工程日前完成
沥青铺设，工程已基本竣工。

昨天上午，在工程现场，施工人
员正仔细查漏补缺，修补涂料。“前
两天下了雨，趁着这两天天气好，我
们把一些涂料损坏的地方再补一
下。”百里滨海大道普陀段高架工程
相关负责人何红光告诉记者，等涂
料修补、标志标识设置、地面划线等
工作完成后，工程将迎来竣工初验。

该高架西起勾山浦（普陀与新
城分界），东至平阳浦，全长约1536

米，于年前实现贯通。受疫情影响，
年后工程出现了生产物资运送困
难、工人返工受阻等情况，相关单位
通力合作，一手抓防疫，一手抓复
工，工程总体按期完成。

“初验通过后，高架就能试通
车，百里滨海大道普陀段也将实现
全线通车。”何红光告诉记者。

百里滨海大道普陀段东起沈家
门客运站，西至勾山浦，全长4900
米、道路宽26米，高架宽23米，全线
通车后对缓解沈家门老城区交通拥
堵、改善人居环境、展示渔港特色等
具有重要意义。

百里滨海大道普陀段基本竣工

本报讯（记者 郭杰）当前我区
正处于休渔前夕，为加强辖区作业
渔船安全管控，着力消除渔业生产
隐患，昨天，区海洋行政执法大队3
艘渔政船赴普陀海域，开展海上作
业渔船安全检查。

当天上午，记者随中国渔政
33111号船在东极海域附近开展执
法检查。在登船检查过程中，执法
人员发现浙普渔61075号渔船存在
救生筏支架破损、船员职务证书不
匹配等问题，随即向渔船主开具停
航指令书，勒令其限期整改，并要求
船只停止作业，接受进一步处理。

“安全无小事，海上作业环境复
杂多变，严格执法也是为广大渔民
的生命财产安全负责。”区海洋行政
执法大队副大队长吴培军告诉记

者。
在当天的检查行动中，3艘渔

政船共登临检查作业渔船25艘，重
点检查了渔船船员证书、消防设备、
渔具装载以及幼蟹、抱卵梭子蟹违
规捕捞等情况，共开具停航指令书
停航整改6艘，暂扣捕捞许可证13
艘。对相关违规作业渔船，执法人
员已责令相关负责人进行整改。

据悉，区海洋行政执法大队将
进一步加大检查和查处力度，深入
开展铁拳整治执法行动，严查渔船
安全救生、消防等设备有效配备情
况及船员职务证书持证情况，同时，
在日常执法行动中，加大对相关从
业人员的安全生产宣传，呼吁广大
船东、船长切实负起安全主体责任，
营造安全的生产环境。

区海洋行政执法大队开展休渔前夕海上作业渔船安全检查
筑牢渔业安全生产防线


